



Laboratoire HiSoMA

Axe A

Linguistique et dialectologie

Séminaire

Nommer les hommes dans les mondes anciens

Responsables : Gilles van Heems, maître de conférences Lyon 2, Yannis Gourdon, maître de conférence Lyon 2, HiSoMA et Alcorac Alonso Déniz, chercheur CNRS



Stèle dédiée aux dieux protecteurs Bès et Toutou, 332–30 av. J.-C. Brooklyn Museum. Charles Edwin Wilbour Fund, 58.98

Façonner et transmettre : l'attribution du nom à la naissance dans la société égyptienne du 3e millénaire

Yannis Gourdon

Université Lumière Lyon 2

Peu de textes égyptiens évoquent l'attribution du nom aux nouveau-nés et il faut bien souvent chercher des indices dans la signification-même des anthroponymes. L'étude des noms de personnes du Ille millénaire permet de dégager les éléments qui permettent d'identifier, au sein de la chaîne onomastique, le nom de naissance, ceux qui le donnent et les motivations qui les ont quidés.

Qui sont-"ils" ? L'enfant nouveau-né comme enjeu divin à la lumière de certains anthroponymes d'époque tardive

Philippe Collombert

Université de Genève

Les noms propres des Égyptiens anciens sont, pour la plupart, constitués de phrases complètes. L'étude de certains d'entre eux va nous permettre de mettre en lumière certaines pratiques religieuses liées à la protection du nouveau-né contre des démons malfaisants.

1ère <u>séance</u>

Jeudi 22 octobre 2020 De 17h à 19h

Salle Reinach 4e étage MOM Entrée par le 86 rue Pasteur Lyon 7e

Attention

Nous vous rappelons qu'en raison des circonstances sanitaires, la salle Reinach ne peut accueillir que 18 auditeurs. Nous vous prions, le cas échéant, de vous inscrire par retour de mail gilles.van-heems@mom.fr

